



U18 – Du hast eine Stimme!

Politik und politische Bildung geht nicht nur Erwachsene etwas an. Getreu dem Motto „U18 – Du hast eine Stimme!“ bietet die Initiative U18 die Möglichkeit, Kindern und Jugendlichen unter 18 Jahren sich selbstbestimmt und selbstbewusst politisch auszudrücken. Mit Blick auf die diesjährigen Bundestagswahlen sollen auch Kinder und Jugendliche gezielt ihre Meinungen und Zukunftsvisionen platzieren und ihre eigene Wahl organisieren.

Der Kreisjugendring Böblingen übernimmt in diesem Jahr die Funktion der regionalen Koordinierungsstelle bei der U18-Bundestagswahl. Hierunter fallen die gesamtheitliche Betreuung, Unterstützung und Vernetzung der Wahllokale im Landkreis Böblingen. Unterstützt wird die Aktion vom Verein für Jugendhilfe im Landkreis Böblingen e.V.. Herr Landrat Roland Bernhard hat die Schirmherrschaft für das Projekt übernommen, was von der Zielgruppe sicherlich als große Wertschätzung empfunden wird.

Mit U18 soll die Ernsthaftigkeit im Umgang mit der Bundestagswahl vermittelt werden und Kinder und Jugendliche spielerisch an politische Inhalte, Parteien und das Wahlverfahren in Deutschland herangeführt werden.

Mit dieser Initiative werden junge Menschen zusammengebracht. Ebenso wird die Möglichkeit geboten, sie aktiv in politische Beteiligungsprozesse einzubeziehen. Durch das mit dieser Aktion geweckte Interesse an Politik bieten sich für die in der Jugendarbeit tätigen Organisationen, Gelegenheiten ihren Auftrag für „Politische Bildung“ umzusetzen.

Die U18-Bundestagswahl findet in diesem Jahr vom 10. bis 17. September 2021 statt. Teilnehmen dürfen ausnahmslos alle Kinder und Jugendlichen unter 18 Jahren, die sich in Deutschland aufhalten. Fünfzehn Partner*innen aus dem Landkreis Böblingen machen bei der Aktion mit. Die genauen Standorte der U18-Wahllokale sowie die Betreuungszeiten können unter u18.org gefunden werden. Die Wahllokale sind bis einschl. 17. September, 18 Uhr geöffnet. Die Ergebnisse werden in eine Software eingegeben und gesammelt veröffentlicht. Zur Vorbereitung können sich Kinder und Jugendliche das Video zur Jugendkonferenz 2021 ansehen, in dem bereits Jugendliche mit Bundestagskandidierenden und Bundestagsabgeordneten aus dem Kreis Böblingen zu selbst gewählten Themen ins Gespräch gekommen sind.